

DIARIO DE BARCELONA,

Del domingo 23 de

octubre de 1831.

*San Pedro Pascual.*

Las cuarenta horas están en la iglesia Colegiata de Santa Ana : se reserva á las cinco y media de la tarde.

Sale el Sol á las 6 hs. y 33 ms., y se pone á las 5 hs. y 22 ms.

Días.	horas.	Termómetro	Barómetro	Vientos y Atmósfera.
22	7 mañana.	14	32 p. 11 l. 1	O. S. O. nubes.
id.	2 tarde.	16	33	2 S. S. E. nubes.
id.	10 noche.	14	2 33 1 2	E. S. E. sereno.

NOVEDADES.

Higiene contra el cólera. — La intendencia sanitaria del Mosela acaba de publicar una instruccion sobre los medios preservativos de esta enfermedad, llena de la mayor sencillez. Citaremos al pie de la letra el pasage siguiente. „Vida arreglada *excenta de pasiones de cólera*, régimen sobrio, habitual, gran aseo en la propia persona y habitaciones, ejercicio moderado, precaverse de los resfriados, y del de los pies y el vientre, no comer frutas que no esten maduras (que son la mayor parte de las de este año), preservarse de la humedad, vestir con abrigo, y en fin *no tener pizca de miedo*. Estos medios, continua, son simples, fáciles en la ejecucion, y contribuirán al mantenimiento de la salud pública.“

— *Accite de Cayeput.* — Este específico experimentado contra el cólera se vende en Paris por Mr. Persillié, farmacéutico en la calle Faubourg-Montmartre, núm. 13, que le ha recibido directamente de las Indias orientales en bastante cantidad por medio de Mrs. Veraux, naturalistas, que han llegado de alli con una coleccion considerable de objetos de historia natural. La academia de Medicina ha anunciado el accite de cayeput como el mejor medicamento contra dicha enfermedad. Se

venden los frascos á 10 y 20 francos con la noticia del modo de aplicarle, segun los médicos de Bengala que le han descubierto y certificado su eficacia, pues de 110 enfermos han curado 109.

— *Observaciones sobre cruces de cereales.* = Un observador frances habiendo medido diferentes veces con todo cuidado varias plantas tiernas de trigo y otros cereales ha notado : 1.º Que el crecimiento es mas acelerado durante el dia que por la noche. 2.º Que es mas rápido desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde que en el período inmediato de tiempo. 3.º Que cada dia tiene una época de aumento y otra de disminucion, verificándose la primera entre ocho y diez de la mañana, y la segunda desde medio dia hasta las cuatro de la tarde. El observador trabaja actualmente en ver si puede regularizar estos movimientos con las variaciones diurnas del barómetro.

— *Invento agricola.* = Pocos ofrecen, dicen los papeles estrangeros, resultados mas ventajosos que el de Mr. Quintin Durand. Es una máquina manual que muele hasta 50 gavillas de trigo por hora por medio de un mecanismo tan sencillo como ingenioso. Los agrónomos mas nombrados han reconocido su mérito, y cada dia hacen pedidos á la fábrica de su inventor en Paris los propietarios y labradores ilustrados.

— *Puente.* = El 26 de setiembre se estrenó el nuevo puente colgante construido en Ris sobre el Sena por el desvelo del Sr. Aguado. Su construccion es muy elegante, y se principió el 20 de setiembre de 1830.

— *Fondos públicos en Londres el 30 de setiembre.* = Tres por 100 consolidados 82½.

— *Idem en Paris el 1.º de octubre.* = Cinco por 100 consolidados 88 fr. 30 c., acciones del banco 1540, empréstito real de España 63¼, renta perpetua de id. 46¼.

C. L. y M. de M.

EL ZAPATERO Y LOS ENANITOS.

Cuento fantástico.

Lo que no se usa no se escusa. Este adagio, contra el cual tienen que estrellarse, mal que les pese, todos los raciocinios de la mas refinada dialéctica, nos persuade á que no le contrariemos, sino que nos dejemos llevar de la corriente del siglo; y puesto que en composiciones dramáticas, en novelas, en pinturas &c. &c., se ha introducido el romantismo y fantasismo, romantice y fantasie tambien el Correo. Va de cuento.

Erase un honrado zapatero que trabajaba mucho y ganaba poco (no seria de los modernos), y asi es que andaba ten con ten para mantener su familia, y llegó dia en que no tuvo mas material que el necesario para hacer un par de zapatos. Cortolos una noche y proponiendose co-serlos á la mañana siguiente, se fué resignadamente á acostar, y se durmió prontamente, como quien en medio de su miseria tenia un corazon recto y una conciencia tranquila. A la siguiente mañana iba á ponerse á su tarea, cuando con la mayor sorpresa vió sobre la mesa hechos sus

zapatos con un primor de que el mismo no se juzgaba capaz, sin embargo de sus muchos años de práctica; y el buen hombre no sabia que pensar de tan maravilloso acontecimiento. En el mismo dia acudió un parroquiano, y quedó tan prendado del par de zapatos, que quiso pagarlo el doble de lo que acostumbraba (tampoco este parroquiano era de los de ahora.) Con su importe compró el zapatero material para otros dos pares. Cortólos por la noche muy contento, y silvando como un toro, se acostó tempranito para madrugar y ver de concluirlos cuanto antes; pero no es posible espresar su asombro cuando al ponerse en el banquillo no bien se levantó, reparó los dos pares perfectamente hechos. Aquel mismo dia llegaron parroquianos que se los pagaron bien, y comprando cuero para cuatro pares, los cortó segun su costumbre; dejolos sobre la mesa, y se encontró al siguiente dia con la obra hecha; por manera que en poco tiempo fué creciendo la fortuna del zapatero como el agua.

Un dia de los de Pascua de Natividad estando sentado á la lumbre con su muger, „Mira, Polonia (la dijo), yo quisiera saber quién es el extraordinario bienhechor que me hace el favor de trabajar por mí.“ No fué necesario mas para que la curiosidad mugeril le azuzase, y así dejaron encendido el candil aquella noche y se escondieron en su dormitorio detras de una cortina que hacia de paño de manos. Cuando dieron las doce de la noche vieron entrar cinco enanitos tamaños como de una cuarta, y que desnuditos como su madre los parió, iban dando brinco para entrar en calor. Bailaron primero una especie de baile pantomimico, haciendo las mas estrañas y graciosas contorsiones, é inmediatamente se sentaron los cinco en el banquillo, cogieron el corte de los zapatos, y empezaron á trabajar con sus deditos en las respectivas operaciones del cosido y de la suela, con tal viveza y prontitud, que se le caía la baba al dichoso zapatero de ver el primor con que lo ejecutaban. Aun faltaba mucho para el alba cuando acabada la tarea la pusieron sobre la mesa, y dando saltos y cabriolas tomaron la puerta. La zapatera no pudo menos de decir al otro dia á su oislo: „Estos honrados hombrecitos, Resedon, nos van enriqueciendo, y es muy puesto en razon que les manifestemos nuestro agradecimiento, sirviéndoles en lo que podamos. El invierno está riguroso, y van en carnes que dan lástima. Voy á hacerles á cada uno una camisita con el pañal viejo de la niña, y un chalequito, un par de pantalones y una chaquetita con la manta de bayeta amarilla con que la fajaba, y creo que sobre tela.“ „Bien, muger, respondió el zapatero, y yo les haré cinco gorritas con unas orejas de zapatos viejos, que no pueden servir para otra cosa.“ Pusieron manos á la obra, y para la noche inmediata estuvo listo el equipage diminutivo, y el zapatero colocó en las puntas de las gorritas un cascabelito que las daba mucho realce y visualidad. Retiráronse marido y muger, poniéndose en acecho, y á la última campanada de las doce vieron entrar á los cinco enanitos que iban á ponerse al trabajo; pero que cuando advirtieron los vestidos se echaron á reir y á chillar de contento. En un minuto se puso cada uno sus atavíos, bailando al mismo tiem-

po y sonando los cascabelillos de las gorras tan acordemente, que el zapatero y su muger se descostillaban de risa, y aun se tuvo el primero por el hombre mas hábil del mundo en haber tenido aquella ocurrencia. Despues que los enanitos desahogaron su alegría bailando y travesando por toda la pieza, uno de ellos, que era el mas feo y barrigudo, y tenia traza de ser el gefe, escribió con una lezna sobre la mesa: „No habeis sido ingratos, y tampoco nosotros lo seremos;“ dicho lo cual, y subiendo como unos bolatines por la cadena de la chimenea, desaparecieron; y aunque no volvieron á aparecer mas, prosiguió prosperando aquella familia, y el zapatero que favoreció á los enanitos llegó á ser en riquezas un gigante.

Aqui acaba el cuento; pero no hay quien nos quite de la cabeza que su ladino autor debió querer dar una encubierta leccion á todos los artesanos en nombre del zapatero, y que los cinco enanitos son los cinco dedos de cada mano; la actividad que manifestaban, el amor al trabajo, y la accion de marido y muger, la buena correspondencia con todos. Por esto nos atrevemos á predecir á cada artesano la prosperidad en su respectiva clase, si observando tal conducta invoca y no abandona á los cinco enanitos. — C. de M.

D. de B.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

En virtud de providencia asesorada del Escmo. Sr. Gobernador militar y politico de esta plaza, dictada en siete del corriente mes, á instancia de su Escmo. Ayuntamiento, se cita, dice y llama á todas y cualesquiera personas que sean propietarios ó crean tener algun derecho sobre el terreno sin edificar de la calle de S. Olegario esquina á la de las Tapias de esta ciudad, para que dentro el término de quince dias primeros siguientes comparezcan por si ó por legitimo apoderado á contestar lo que miren convenir á su derecho en la indicada instancia puesta por el referido Escmo. Ayuntamiento, bajo apercibimiento que no haciéndolo pasado dicho término, se procederá á lo que haya lugar segun lo prescrito en el artículo 58 de la Instruccion de Corregidores sin mas citarles. Y con arreglo á las sobrecitadas providencias se da este aviso á quienes toque, quedando ademas espedidos, publicados y fijados los correspondientes edictos para el propio objeto. Barcelona 20 de octubre de 1831. — Josef Ignacio Lluch, escribano.

Salvador Ausich, Francisco Ausich, Jaime Ribas y demas albaceas testamentarios del difunto Mariano Camp, se presentarán en la administracion de rentas de provincia, para solventar cierta obligacion en que se hallan, y sino lo verifican les parará el perjuicio que corresponda.

Mañana lunes desde las 9 á las 12 de la misma, se subastarán en la plaza de los Encantes, dos mulas propias para tiro, y en la última ciudad hora se rematarán por medio del corredor Pablo Lletjós, con tal que las posturas sean admisibles.

Hoy se cierra la rifa de la Real casa de Caridad, la de la reposición de los empedrados de las calles y plazas de esta ciudad, y la del Santo Hospital, bajo los planos anunciados en el diario del martes último.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Ciotat en 4 dias la bombardera Leonidas, de 33 toneladas, su patron Agustin Reverter, con bacalao, algodón y otros géneros á varios. De id. en 3 dias el laúd S. Antonio, de 30 toneladas, su patron Jaime Estaper, con bacalao y algodón á varios. De id. la polacra-goleta Triton, de 40 toneladas, su patron Pedro Ventura, con bacalao, algodón, lienzos, quincalla y otros géneros á varios. De id. en 5 dias el canario S. Sebastian, de 45 toneladas, su patron Juan Garrell, con algodón y otros efectos á varios. Ademas ocho buques de la costa de esta provincia con vino, aceite, trigo y otros géneros.

Despachadas.

Polacra española Virgen del Rosario, capitán D. Ramon Gali, para la Habana con frutos y efectos. Laúd id. S. Josef, patron Josef Francisco Sala, para Málaga con aguardiente, papel y otros géneros. Jabeque id. S. Josef, patron Victoriano Sora, para Ibiza, con efectos y lastre. Id. S. Miguel, patron Miguel Oliver, para Mallorca con id. Goleta id. San Blas, patron Josef Navarro, para Almería con id. Balandra id. S. Vicente Ferrer, patron Gregorio Fenellos, para Valencia con id. Ademas veinte y un buques para la costa de esta provincia con sardina, bacalao, fierro, otros efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Continua el novenario al glorioso San Roque en la iglesia de Santa Mónica, de PP. Agustinos descalzos, y predicará el R. P. Fr. Josef de los Reyes, Predicador conventual en los Carmelitas descalzos.

Hoy domingo cuarto del mes en la iglesia de PP. Trinitarios calzados, á las cinco y cuarto se empezará el seráfico Trisagio con esposición del Santísimo Sacramento.

La apostólica y Real Congregacion del Sto. Cristo de la Agonia en la iglesia de PP. CC. Agonizantes, celebra hoy á las 4½ de la tarde sus acostumbrados ejercicios y predicará el R. P. Fr. Francisco Pont, Lr. de PP. Minimos.

En la iglesia de la Real Congregacion de Ntra. Sra. de la Esperanza á las 4 de esta tarde habrá los espirituales ejercicios acostumbrados con plática que hará el R. D. Josef Camps, Pbro. Bdo. de Sta. Maria del Mar.

Hoy en la parroquial de los Stos. Justo y Pastor, se celebra la acostumbrada funcion de la Minerva; y en los ejercicios de la tarde, que empezarán á las 5¼, predicará el D. D. Cristobal Marce, Bdo. de dicha parroquia.

Avisos. Se ha recibido un pliego procedente de América dirigido á D. Salvador Viñas Barcelona: el de este nombre que vive en la calle mediana de S. Pedro num. 22, avisa á otro D. Salvador Viñas de Castelldefels, á D. Miguel Xirinachs cura párroco del mismo pueblo, á D. Francisco Busquets de Viladecans, á D. Miguel Busquet y Bou tambien de Viladecans, á D.^a Raimunda Amell y Bou de Sitges, y á D. Bernardo Broy y Carbonell de esta ciudad, que acudan á dicha casa para recoger las cartas que les van respectivamente dirigidas é iban incluidas en dicho pliego.

Un estudiante desea colocarse en alguna casa en que haya señoritos ó señoritas para enseñarles de tocar el piano y asimismo de leer y escribir: darán razon de este interesado en la tienda de semolero de la calle de la Bocaria num. 22.

El guantero de la calle de Escudellers num. 12 entrando por la Rambla á la izquierda, informará de una señora que vive en uno de los mejores parages de esta ciudad y tiene dos hermosos cuartos con sus gabinetes bien amueblados que cederá á dos caballeros, cuidándoles tambien de todo lo necesario á precios convencionales.

Ventas. El que guste comprar un juego completo de una fuente (vulgo surtidor) que consiste en una concha de forma oval octágona de 12 palmos de largo y $5\frac{1}{2}$ de ancho con su correspondiente pie ó pilar agujereado, de unos 6 palmos de alto y grueso correspondiente de piedra de Monjuich y trabajado todo de buen gusto y á mas 8 piezas de unos $4\frac{1}{2}$ palmos de alto con abrazaderas de bronce que juntas forman un algibe de unos 22 palmos de largo y $13\frac{1}{2}$ de ancho de la misma figura octógona, podrá entenderse con Josef Borrell que vive en la calle den Roch num. 21 piso primero.

Se venderá perpetuamente ó á carta de gracia, ó bien se arrendará una casa fábrica de jabon duro con todos sus utensilios: en la calle de Basea num. 9 piso segundo darán razon.

Véndese asimismo una casa en la calle de Gracia frente el huerto de casa Trilla, la cual contiene 105 palmos de frente con 5 tiendas y primer piso y un huerto cada una: el que guste comprarla confírase con el carpintero de la calle de Fonollar num. 8.

Josef Maymi dibujante, que vive en la calle de la Paja, dará razon de quien desea vender otra casa bien arreglada y construida de nuevo en la Barceloneta.

En la tienda de estampas de la calle de Escudellers, se halla de venta un juego de 5 globos y esferas diferentes para el estudio de la geografia, contruidos en Milan, que por ser usados se darán á precio cómodo.

En la calle den Fonollar num. 31 piso primero hay para vender un cilindro para cilindrar cintas con un rulo de bronce y dos de madera, el cual se dará á un precio moderado.

En la calle de Basea al entrar por la plaza del Angel num. 24, se vende cisco de Mallorca (vulgo tarregada) á 12 cuartos la arroba.

Se halla de venta en la calle de la Esgrima num. 1 piso primero un perro perdiguero joven de 14 meses, que ya empieza á cazar bien.

Se halla de venta una tartana y un caballo de cinco años bueno para tiro y montar, de cuyas circunstancias informará el albeitar Ignacio Olivó, que vive en la Rambla inmediato á la iglesia de Ntra. Sra. de Belen.

En la droguería y confitería de la calle de la Canuda esquina á la Rambla en los bajos de la casa del Sr. Baron de Rocafort, habrá de venta en la fiesta de Todos los Santos y demas dias del año, un surtido de confituras y otras varias clases de dulces, panecillos y rosolis, todo de superior calidad y á precios módérados.

El que tenga uno ó mas armarios y mostradores para vender, con tal que sean bien tratados, acuda al chocolatero de la plaza de la Cucurulla, casa num. 8, quien dirá el sugeto que desea comprarlos.

El sugeto que quiera comprar una tartana de lujo, forrada toda en paño y de una construcción muy bonita, se servirá conferirse con Estéban Vicens, maestro guarnicionero en la plaza de Sta. Ana, que la venderá á precio moderado.

Alquileres. Estan para alquilar el primero y tercer pisos de la casa num. 14 de la calle den Serra, que era del difunto D. Antonio Casanovas; los sugetos que gusten ver ambos pisos, acudirán al segundo piso de la misma casa, donde estan las llaves é indicarán con quien se ha de tratar del ajuste.

Pérdidas. Quien hubiese recogido un perro perdiguero blanco con manchas de color de chocolate, se servirá entregarlo en la tienda de cristales de la calle de Escudellers, que le darán una competente gratificación.

Se suplica á la persona que hubiese recojido una perrita perdiguera que se perdió dias atrás, se sirva devolverla al cabo de gastadores de la Guardia Real que se halla en Atarazanas, quien lo agradecerá y dará una peseta de hallazgo.

La torcedora de la calle den Estruch num. 5, gratificará con 8 rs. la devolución de una almendra que se desprendió de un pendiente de topacios y diamantes, y se perdió al pasar por varias calles de la presente ciudad.

En la calle de Tallers entrando por la parte de los Estudios num. 7 piso tercero, gratificarán con 2 rs. al que entregue un bolsillo que se perdió con una carta de seguridad.

A quien haya encontrado un saco que contenia seis palmos de paño de color castaño, 80 palmos de cúbica negra, 12 palmos de navales, media arroba de arroz, medio quarteron de azucar y otras frioleras, que se perdió desde el meson de la Rosa en esta ciudad hasta el rio Besós, se le suplica tenga la bondad de entregarlo en dicho meson, donde darán 4 duros por el hallazgo.

De una casa de la calle de la Canuda se escapó un gorrion muy viejo, cuyo dueño gratificará el hallazgo y lo agradecerá si se sirve devolverlo en dicha calle tienda num. 1 esquina á la calle de Bertrallans.

En el tercer piso de la casa num. 7, calle de Escudellers, gratificarán con 4 rs. vn. la devolución de una camisa de lienzo con cuadros azules que se perdió desde dicha calle de Escudellers hasta la de Trenta-claus.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, para Gerona.

Del meson de Sto. Domingo en el Rech Condal, saldrá los martes de cada semana al abrir las puertas de esta ciudad, la de Raimundo Cumalat para Figueras: lleva los asientos á 6 pesetas.

Sirvientes. Quien necesite una muger de mediana edad para cuidar cualquier enfermo, acuda al arco de Bartoli, calle de la Plateria, núm. 3, último piso, casa de la viuda Ginebreda, donde informarán.

Una buena cocinera de mediana edad desea encontrar una casa de poca familia donde servir: tiene personas que la abonan, y dará razon Emerenciana Jové, cocinera de la casa del Esco. Sr. Duque de Almenara alta.

En casa del señor Domingo Vidal, que vive en la calle Torrente de Junqueras, darán razon de otra que desea servir.

Un sugeto de mas de mediana edad desea colocarse en alguna casa para acompañar los señoritos á misa, al estudio ó donde sus padres ordenaren; y como posee por principios y práctica cuatro idiomas si es del gusto del padre de los púpilos les dará tambien lecciones de cualquiera de los insinuados idiomas: en la calle den Llastichs, núm. 8, piso principal, darán razon de dicho sugeto.

En la calle de la Cadena, núm. 7, piso tercero, informarán de un muchacho de 14 años de edad que sigue la carrera de los estudios, que desea hallar colocacion en alguna casa para servir ó acompañar niños á la escuela, dándoles lecciones de leer, ó bien para acompañar algun impedido, dejándole libres las horas necesarias para su estudio.

Otro jóven de 20 años desea servir de criado ó para cuidar algun caballo: tiene personas que le abonan y dará razon el escribiente que está en la Rambla, casas nuevas de Capuchinos, núm. 25.

La muger que vende pastas finas en una mesa al entrar á la calle de S. Pablo, informará de una madre é hija, que desean servir juntas ó separadas.

Nodrizas. Una muger de la villa de Pineda, desea criatura en su propia casa, tiene la leche de un mes: dará razon el albardonero de la plaza de S. Agustin viejo.

Maria del Carmen Vidal, de edad 24 años, desea encontrar criatura para criar en su casa, siendo la leche de quince dias y de primer parto: vive en la calle den Llastichs, num. 7.

Maria Montori, recién parida, desea encontrar criatura para criar, vive en la calle den Roig, casa del herbolario num. 9.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española la comedia en cuatro actos titulada: *Los ladrones de Londres, ó la carcel de Neptune.* Entre el segundo y tercer acto habrá un intermedio de Baile. Con permiso del Gobierno se empezará á las 3½.

Y á las 7 la compañía italiana ejecutará la ópera bufa en dos actos: *Il Turco in Italia*, música del célebre maestro el Sr. Rossini.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.